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В статье анализируются основные этапы жизненного пути основательно подзабытого совре-
менной исторической и правовой наукой выдающегося дореволюционного юриста и правозащитника 
Генриха Борисовича Слиозберга (1863−1937 гг.). Особое внимание уделено периоду его обучения на юри-
дическом факультете Санкт-Петербургского университета и беспрецедентной научной стажиров-
ке в лучших университетах Европы того времени — Гейдельберге, Лейпциге и Лионе. Дан критический 
обзор его первых научных работ, посвященных проблеме изучения преступности и ее причин, а также 
проанализирована последующая библиография ученого и общественного деятеля.
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Th e article analyzes the main stages of the life path of the thoroughly forgotten modern historical and 
legal science of the outstanding pre-revolutionary jurist and human rights activist Heinrich B. Sliozberg 
(1863−1937). Particular attention is paid to the period of his studies at the Law Faculty of St. Petersburg 
University and the unprecedented scientifi c internship at the best European universities of that time — Hei-
delberg, Leipzig and Lyon. A critical review of his fi rst scientifi c papers on the problem of the study of crime 
and its causes is given, and the subsequent bibliography of a scientist and public fi gure is analyzed.
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